

# EL DEFENSOR DE ALMERIA

AÑO I.— NUM. 40.— Domingo 9 de Abril de 1916.

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Redacción y Administración, Plaza del Mercado núm. 22.

## Llegó la hora

Cuando este número se entregue en manos de nuestros lectores de la capital, estará sufriendo la elección para Diputados a Cortes, por la circunscripción.

Esperamos no sin fundamento, que nuestros conciudadanos que tantas pruebas tienen dadas de capacidad para el ejercicio del sufragio, emitirán hoy sus votos de una manera concreta, como cumple al precepto legal, que consagra uno de los derechos más importantes que disfruta la ciudadanía, y sirve de fundamento para constituir y desarrollar las principales instituciones de la vida del Estado, en todos los pueblos modernos.

Son varios los candidatos que solicitan nuestra representación. Oportunamente y salvando los debidos respetos personales, ya digimos las circunstancias y significación de todos y cada uno de ellos, así como las condiciones en que van a la lancha, y expusimos ampliamente nuestra opinión de que la candidatura que consideramos más viable y la que en nuestro sentir tiene asegurado el triunfo, es la de los liberales don Luis Salgado y don Miguel Salvador Carreras, y la del conservador datista don Manuel Giménez Ramírez.

No negamos, que los otros candidatos tratarán de hacer denodados esfuerzos para alcanzar una votación lo más crecida posible, sobre todo en esta población; pues los pueblos en su inmensa mayoría, se han pronunciado resueltamente en favor de los candidatos liberales.

En cualquier modo el intento de los señores García Blanes y Espinar, danados como candidatos a Cortes en estas circunstancias, representa un esfuerzo y una verdadera sacrificio, en aras del deseo de sus particulares amigos; pero ni a ellos ni a sus partidarios, puede ocultarse que han de medir sus fuerzas con las del partido liberal y las del conservador, es decir, con los que disfrutan actualmente del poder y con los que lo han de tener mañana, apoyados por el Gobierno.

En tales circunstancias, no puede dudar que quedará postergado, en el favor del cuerpo electoral, pues siendo como son hombres avaros de esta clase de luchas, ya se hacen lo difícil que es combatir contra la situación, en una circunscripción de las condiciones de la nuestra, y mucho más haciéndolo como ellos, no en nombre de partidos de oposición si no en representación de elementos personales.

De todos modos, creemos que las prevenciones hechas por todos los candidatos a sus electores y auxiliares en el momento, baurán sido la del respeto mutuo, procurando todo procedimiento o actitud que no se encuentre auspado por la Ley, pues no denunciar, sean extraños o propios, a patir por razón de su nacimiento, que aspiran a la representación de Almería, la tierra noble por excelencia, el mejor educada para la lucha por el derecho, la que jamás se satió de los procedimientos pacíficos en las contiendas electorales, y la que nunca podrá acostumbrarse, a que sus hijos combatan entre sí apelando a la violencia, a ofensas ni a las agresiones.

Ellos, los candidatos son los más directamente obligados a que en el momento ni en ningún sitio ocurra nada en contrario, pues con los pocos que pueden pagar a los almerienses en favor de que ellos demanden y lo mejor que pueden hacer para mostrarse dignos de la confianza que solicitan, es demostrar con su conducta respetuosa que realmente saben estimar las dignidades y pacíficas costumbres de la capital, que desean les honre con su representación.

Esta es la única recomendación que permitimos hacer en estos momentos a todos los candidatos y sus representantes no ciertamente porque creamos que la necesidad, que tanto nos alcanza que su cultura y respeto a esta tierra y la gratitud que deben a sus electores respectivos, no les permitan proceder de otro modo; pero porque que la tengan en cuenta, porque son los únicos autorizados para recomendar y imponer, a sus amigos.

Por nuestra parte y dado que no tenemos intervención de partido en esta lucha, que sólo nos interesa por lo que más adelante pueda afectar a los intereses de Almería, creemos que su mayor benéfico consiste en que no se la intranquile, por luchas de banistera que aparte de esto, deben reservarse, respetando todas las opiniones, y no estorbando a ninguno el ejercicio de su derecho. Y cuando no medios conde la Ley dentro del orden para conseguir cualquier extralimitación que pudiera cometerse y que no esperamos, sin necesidad de sobrescribir al vecindario pacífico.

Sea así, triunfantes ó no, demostrando los candidatos, que están capacitados para la representación de Almería, por que saben posponer sus conveniencias y aspiraciones personales, a mayores necesidades de carácter público.

## El tifus en Almería

Hace algunos días que publicamos un artículo bajo este mismo epígrafe, en el que nos lamentábamos del desastre que de poco tiempo a esta parte, ha adquirido la epidemia del tifus, en algunos barrios de la ciudad, hecho sobre el cual llamábamos, la atención de las autoridades, a fin de que se adoptaran las medidas necesarias, para atajar el mal.

Como es lógico, aquella voz de alarma, que nosotros, que cuando días pasados decíamos que el tifus había hecho acto de presencia en diferentes barrios, y que eran muchos los afectados por la terrible enfermedad, era precisamente porque teníamos pruebas sobradas para dar la voz de alarma; y si existieran el celo de las autoridades, sobre punto tan importante, no era ni más ni menos, que ante el desear vivísimo que sentimos, de salvar al vecindario de una de esas hecatombas que producen huérfanos, como la epidemia tífica del 908 y la variolosa del 912, en que fueron muchísimos los convalecientes nuestros, que perecieron, víctimas de la pasividad de las autoridades.

Y cuando nosotros esperábamos que el aludido colega estuviese a nuestro lado para pedir con nosotros urgentes medidas encaminadas a evitar el contagio, se nos presenta como antes decimos, con deseos de desmentirnos, y para ello nos ofrece una información falsa, hábilmente obtenida de quien quiere, desprovista de toda clase de datos e incapaz de denegar nuestras aseveraciones.

Si el colega tantas veces aludido quiere saber con nosotros que la existencia del tifus en Almería es cierta y que la terrible epidemia se presenta con caracteres graves, ponga un poco de atención y lea con detenimiento los siguientes datos oficiales, obtenidos del registro civil, que hablan con mucha más elocuencia que todas las palabras.

Bla 5.— Falleció María González Soriano, habitante en la calle del Calvario número 24, de fiebre tifoidea.

Día 6.— Falleció Ana Collado Mateos, habitante en la calle de Maravillas, número 11, de fiebre tifoidea.

Lia 7.— Falleció Tomás García Martínez, habitante en la calle de la Campaña, número 4, de fiebre tifoidea.

Día 8.— Falleció Francisco Nuñez García, habitante en la calle de Molinos, de fiebre tifoidea.

Ahora, dignos el colega, el que llegada la hora de que pida con nosotros a las autoridades, el mayor celo en el caso, hasta que desaparezca totalmente una epidemia como la que nos amenaza, con caracteres alarmantes.

## NUESTRO CLIMA

FOR LA MAÑANA

Hermómetro seco	13°5
dem húmedo	11°5
Barómetro	758.9
Fermómetro	16
Máxima a la sombra	16.2
Mínima	10.1
Al sol	25.5
Viento	S. O.—3
Mar	marejado
Cielo	cubierto

FOR LA TARDE

Hermómetro seco	13.8
dem húmedo	10.5
Barómetro	760.2
Fermómetro	15.8
Viento	S. O.—3
Mar	marejado
Cielo	cubierto

## De sociedad

El comandante de Marina de este puerto, ha experimentado alivio en la dolencia que le aqueja, con motivo del accidente sufrido al montar hace tres días en su bote automóvil, para dirigirse a Cabo de Gata.

Se encuentra en Almería, el jefe de la estación férrea de Santa Fé, nuestro particular amigo don Demetrio Giménez López, que viene a resolver asuntos relacionados con el cargo.

Ha regresado a Gáldar, el concejal de aquel Ayuntamiento y rico comerciante, don José López Mañá.

En el tren correo de ayer marchó a Madrid, para tomar parte en las oposiciones a Correas, próximas a celebrarse, el joven don Mariano Marchetti hijo del Pagador de la Sociedad Minera "The Soria Mining, Compañía Limitada".

El médico de Gáldar, don José Mariano Fernández, ha regresado a aquel pueblo, en el tren correo de ayer.

Ha regresado a Fífilas, después de permanecer algunos días en nuestra ciudad, el propietario de aquel pueblo don Manuel Rodríguez Martín.

Guada sama, la señora doña Josefa Milán, viuda del empleado de

## obras públicas, que fué, don Miguel Pérez Sánchez.

—Ha marchado a Nijar, el concejal don Manuel Martínez, para asistir a la sesión de la Diputación provincial.

—Ha dejado de existir a la edad de cinco años, la preciosa niña Mercedes Ruiz Molina, hija del comisionista de esta plaza don Ramón Ruiz Avala.

Después de pasar algunos días en tres nosotros, ha regresado a Melilla, el Brigada del Regimiento de Córdoba, don Antonio Molinero Diaz.

El médico granadino don Félix Martínez-Arriola, regresó ayer a dicha ciudad en el tren correo.

## Notas de Hacienda

Un telegrama

El Director General del Tesoro Público, en telegrama dirigido al Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, dice lo siguiente:

"Prorrogado el plazo por Real Orden del Ministerio de la guerra, de la actual, publicada en la Gaceta de hoy, para que reclutas a que han de ser, fueren puedan acogerse a los beneficios de la Ley de Reclutamiento, auto-rizado a V. S. para admisión de ingresos por dicho concepto hasta el día 30 de Junio próximo."

Las contribuciones

La Tesorería de Hacienda publica un edicto anunciando haber incurrido en el primer grado de apremio los deudores a la contribución, pertenecientes a las zonas de Purchena, Velez Rubio y Huércul-Overa.

Subasta

La Tesorería de Hacienda anuncia la subasta de una finca urbana de la propiedad que fué de don José Granado Torres, enclavada en la calle de Reyes Católicos.

Modificación

La administración de Contribuciones anuncia una modificación en el Modelo de los Cuadernos de las guías para la circulación de minerales y se requiere al cange en las oficinas de esta administración durante el plazo de 30 días.

## Para los votantes

Hoy es el día designado en toda España, para la elección de los Diputados a Cortes, que han de constituir el futuro Congreso.

Por consiguiente, con arreglo a las disposiciones de la vigente Ley las Mesas electorales de los Colegios de esta capital, deben constituirse de siete a ocho de la mañana.

A las ocho, debe exponer la votación en todos ellos, y continuar sin interrupción hasta las cuatro de la tarde, en que deben votar los individuos de las Mesas, procediéndose acto seguido al escrutinio, expedir certificaciones del mismo, y extender las actas.

Como saben nuestros lectores, por la circunscripción de Almería se han de elegir trece diputados, y cada elector puede elegir dos nombres de candidatos en la papelita de votación.

Los adjuntos e interventores deben pues, presentarse en los Colegios respectivos, antes de las ocho de la mañana, y si los candidatos que los han designado no hubieran hecho entrega a la Mesa el jueves anterior de uno de los talones de su nombramiento, sea cualquiera la causa de ello, eso no impide al interventor que pueda poseerarse en el día de hoy, bajo su responsabilidad, para el desempeño del cargo; siempre que aparezca nombrado por alguno de los candidatos, que figura como proclamados por la Junta provincial del Censo.

El elector no debe penetrar en el Colegio, con armas ni bastón, por prohibido terminantemente la Ley, y además debe llevar su candidatura doblada, escrita o impresa en papel blanco y entregarla por su mano al Presidente, al mismo tiempo que expresa su nombre y apellidos, pues son los que estos constan en la Lista del censo, no pueden emitir su voto.

Debemos creído conveniente recordar a los electores que no han de llevar consigo, ni en el cuerpo electoral, por sí algunos, necesitan recordarlo antes de emitir su sufragio.

Las únicas prevenciones que no hacen la Ley, son las que más deben tener en cuenta los votantes, y es que cada uno debe votar con arreglo a su conciencia, sin admitir imposiciones ni tratar de imponerse a los demás.

## Combatiendo una epidemia

Con motivo del desarrollo adquirido por la epidemia tífica en algunos barrios de la ciudad y muy especialmente en el Barrio Alto, el alcalde ha dado sus veras ordenes para que sean aplicados cuantos remedios son necesarios para conseguir la completa extinción de aquélla.

Este día, ayer dió comienzo la desinfección de las viviendas donde existían individuos atacados de dicha enfermedad, realizando una verdadera operación de saneamiento.

La brigada del parque municipal, a cuyo frente va el practicante señor Sr. Vergara, se ocupa igualmente por orden de la Alcaldía y de acuerdo con el médico del distrito, del aislamiento

de los enfermos, al objeto de evitar, por todos los medios, la propagación del mal.

El médico Sr. Rumi, bajo cuya atención se hallan los atacados de dicha enfermedad, ha ofrecido a la Alcaldía poniendo en conocimiento de la misma, el verdadero estado de aquélla.

## TRIBUNALES

No há lugar

Por el tribunal Supremo se ha declarado no haber lugar a los siguientes recursos:

—Al interpuesto por don Gaspar López Unzué contra el nombramiento de juez municipal de Santafé de Mochuzá, hecho a favor de don Juan Díaz González.

—Al deducido por don Aureliano García Llorca y otro, contra el nombramiento de juez municipal de Sorbas, hecho a favor de don Joaquín Américo Lopez.

Subasta

El juzgado de Instrucción de esta capital anuncia la subasta sin sujeción a tipo, de una finca embargada a don Miguel Barros Pérez, para de su importe, pagar a la Audiencia de Granada la cantidad de 769 pesetas, importe de los derechos jurados en autos seguidos en su contra.

Citacion

El juez de Instrucción de este partido cita a Alfonso Lozano Quesada, a quien se requiere en carta orden de la Audiencia del Territorio, en autos seguidos contra la Compañía del Sur de España.

También cita el juzgado de Instrucción a Juan Fernández Moreno, primo de esta capital y a Ramón Santis, residente en Málaga, para que declaren en causa que se instruye sobre trágico de caballerías.

Juicio celebrados

Ante el Tribunal de la Sección primera de esta Audiencia se celebró ayer el juicio oral de la causa seguida en el juzgado de esta capital contra Diego García Marina acusado del delito de robo.

Defendió al procesado el abogado, don Francisco Rovira Torres y su representante actuó a cargo del procurador Sr. Rapallo.

El juicio quedó concluido para sentencia.

Incidente de apelación.

En la misma sala se celebró igualmente el incidente de apelación señalado, correspondiente a una causa seguida en el juzgado de esta capital, sobre malversación.

Juicio suspendido

Ayer se suspendió el juicio oral de la causa que debió celebrarse en la sección segunda de esta Audiencia, instruida en el Juzgado de Purchena contra Claudio y Longino Cánovas, acusados del delito de disparo y lesiones.

## Del Ayuntamiento

Orden del día

Orden del día de la sesión que mañana celebrará la corporación popular.

Relación de lo recaudado por recargo de timbre sobre billetes de espectáculos públicos durante el mes de Marzo último.

Cuenta de Carmelo Márquez de 3020 pesetas por dos placas esmaltadas para calles.

Escrito de don Luis Gay Padilla solicitando la cooperación del Ayuntamiento para socorrer a las familias de los aduñados del vapor "Príncipe de Asturias".

Recibo de Francisco Fernández de 14225 pesetas por la manutención de las caballerías propiedad del Ayuntamiento, durante el mes de Marzo pasado.

Informe de la Comisión de Hacienda proponiendo la aprobación de varias cesiones de créditos.

Id. de la de Carruajes proponiendo la concesión del número 54 de la parada de Santa Domingo.

Id. de la de en el servicio de varios días de coches sobre el servicio de los coches instalados en la calle del General Segura.

Oficio

La Delegación de Hacienda ha remitido un oficio a esta Alcaldía, recordándole que en el plazo más breve posible debe ingresar la cantidad de 4.820 pesetas 69 céntimos que adeuda, por el cuarto trimestre de contribución, por utilidades del trabajo personal.

El Ayuntamiento de Jaén ha remitido a esta Alcaldía el certificado de nacimiento de Manuel Basilio Quesada, nacido el día 10 de Agosto de 1884.

Don Eduardo López Bonillo, ha cedido un crédito de 6666 pesetas que tenía contra el Ayuntamiento a favor de don Antonio Blabal.

Comisiones

Ayer se reunieron las Comisiones de Alumbrado y Carruajes, informando no haber varios asuntos pendientes de trámite.

## DOCTOR AREZ

HA TRASLADADO SU CLINICA DEL CALLE DE GIRONA A LA DE BARCELONA NUMERO 1.

## Quejas del vecindario

La fuente de Santo Domingo

Que se arreglen las plazas y calles de nuestra capital, es cosa que nadie puede censurar, por que sería como escupir hacia arriba... que se haga evacuatorio previo acuerdo de nuestros municipios debe aplaudirse; ahora, de eso, a lo que desearíamos se den "puñaladas" a la estética, va una diferencia tan grande como de un huevo a la "bola" del Ministerio de la Gobernación.

¿Pruebas? La fuente de la Plaza de Santo Domingo.

No es cosa de llevar a las columnas de un periódico los comentarios recogidos del rumor callejero, acerca de esa fuente, porque se necesitaría, aparte de un ingenio de que carecemos, un espacio de tiempo del que tampoco podemos disponer.

Si nuestros lectores creen exageradas estas notas, no tienen nada más que tomarse la molestia de ir a la plaza de Santo Domingo y podrán ver que no somos "críticos" por amor al arte.

Señores hay que fijarse en la fuente.

No solamente se han dado por satisfechos con dejarla del tamaño de una opereta, sino que han pintado el angel tomar parte en cualquier novillada de tres al cuarto.

¿Y el tubo que le han puesto en la boca? ¿No parece lo bastante que el sale de una buñolera de adquirir diez céntimos de churros?

¡Por Dios señor Pérez Cordero!

Bueno está que la poda de los árboles se haya hecho a la "moderna" según el jardinero de Valencia, pero que la fuente se deje como la vimos ayer, es cosa que no se puede censurar por malos censores que seamos y aunque el gusto lo tengamos en el anillo de Saturno.

No lo cree usted así, señor alcalde?

Un vecino

Un vecino

## Instrucción pública

Universidades

Se hallan vacantes en la Facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona la cátedra de Ginecología; en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Zaragoza, la cátedra de Geometría descriptiva en la Facultad de ciencias de la Universidad de Santiago la cátedra de Física general, y en la Universidad de Murcia, la cátedra de Física general, que han de proveerse por concurso de traslación.

Los aspirantes elevarán su instancia al ministerio, dentro del plazo de veinte días, contados desde el 30 del pasado mes de Marzo.

Institutos

Se hallan vacantes en el Instituto de Figueras la plaza de catedrático numerario de la asignatura de Matemáticas, y en el de Jaén de profesor numerario de la asignatura de Dibujo, que han de proveerse por concurso de traslado.

Los aspirantes elevarán su instancia al ministerio, dentro del plazo de veinte días, contados desde el 30 del pasado mes de Marzo.

Se halla vacante en el Instituto de Baena la Cátedra de Psicología, Lógica y Ética y rudimentos de Derecho, que ha de proveerse por concurso de traslación.

Los aspirantes elevarán su instancia al ministerio dentro del plazo de veinte días, contados desde el primer día de Marzo.

Escuelas normales

De orden superior, y hasta nuevo aviso, se suspende la comparecencia de las señoras opositoras a las plazas de profesoras especiales de Caligrafía, vacantes en las escuelas normales de maestras de Madrid, Coruña, Castellón, Palencia, Guipúzcoa, Vizcaya, y Santander cuya convocatoria se había anunciado con fecha 19 del pasado mes de Marzo.

CONCURSO CORTALES

Más fácil que acertar el premio mayor de la lotería, le será adivinar el número de granos de maíz que contienen las botellas de Nola de esta concurso.

Hágase de unos cuantos vasos, rellenados de maíz, y sobre el número que contiene haga sus combinaciones y no dude que las quintas del día pasarán a su cartera.

Es un buen consejo.

Notas mineras

Registre

Don José de Reyna Sánchez solicita a la propiedad de veinte pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Marquía" número 33.572, en término de Tíjola y Bayarce.

## Una suscripción

Rugericón para las familias de las víctimas del "Príncipe de Asturias".

Roma anterior	1.480.00
Don N. N.	35.00
Joel Sánchez Ubarri	15.00
Suma y tipos	1.530.00

## PARIS

Paris es en este momento, la ciudad hacia la cual se vuelven las miradas del mundo entero. La obra de nuestro primer ministro de Negocios extranjeros, Aristides Briand, comienza a entrar en la vía de los realidades.

Desde su llegada al poder, no persigue nada más que un fin, el de coordinar de estrecha manera los esfuerzos de todos los aliados y con este fin, hizo sus viajes a Inglaterra, y a Italia en el mes pasado. Muchos problemas ha a que resolver. La ambición y los medios de ejecución se entrecruzan en el camino. Briand consiguió, y resolvió conjurar, y sus proyectos fueron aceptados. Y el mantenimiento y refuerzo en Salónica fué el primer resultado. No irán ahora esta gran conferencia a que todos los países aliados estarán doblemente representados desde el punto de vista militar y diplomático. Las resoluciones tomadas de común acuerdo, podrán ser aplicadas inmediatamente, y es ya una gran ventaja la supresión de la lentitud diplomática.

Es innegable que las potencias de la Intendencia tienen ahora con ellas la superioridad numérica, material y financiera, pero es evidente que estos recursos están repartidos desigualmente e importa que sea proporcionalmente a las potencias que la guerra habrá perjudicado demasiado financieramente: que se les envíen municiones a aquellas cuyas fabricas no puedan satisfacer el enorme consumo.

Las naciones, al contrario, tienen recursos materiales de hombres, pero les faltan los equipos, militares, lo que les ha impedido hasta el día de hoy sus legiones a las primeras líneas de fuego.

Este es uno de los problemas que la conferencia de los aliados tiene que resolver: tendrá que formular en seguida un plan general para las futuras operaciones, y esto teniendo en cuenta los medios de cada uno.

Muchos habrían querido que esta conferencia se celebrara ya hace tiempo, pero no. Era necesario dejar a cada cual el tiempo de organizarse el más posible, a fin de estar seguros de todos los recursos antes de ponerlos en común, para llegar al esfuerzo máximo que puede hacer cada potencia. Las resoluciones de esta famosa conferencia serán pocas, es verdad, pero hay que pensar que ha sido precedida de enteras conferencias de los aliados, y de muchas visitas entre los diferentes estados mayores.

Desde el punto de vista militar, como desde el político, su papel será más bien registrar y dar un carácter oficial a un plan ya concebido. También tendrá que tratar, pero sólo como preparación, los problemas, económicos que deben ser el objeto de las conferencias que se celebrarán en nuestra capital en los primeros días del mes próximo.

De todos modos podemos afirmar que este consejo es un gran beneficio. Nuestros felices efectos no tardará en manifestarse.

## Política de Purchena

Con la precisión de cronómetro que anticipara a las nueve y treinta de esta memorable día llegó a Almoroz, nuestro ilustre y querido Diputado don Julio Amado, en el automóvil de su gran amigo don Vicente Reche, de Oriz, acompañado de éste que ejerció de "chauffeur"; del Diputado provincial don Alejandro Muñoz Saavedra y del popular don Alfonso M. Cano, entrañable amigo del Sr. Amado.

En el pabellón dicho esperaban al que ya don Julio Amado, "padre rico" de los señores siguientes:

Don Antonio Alonso Torrealba, jefe del partido en ésta, don Luis Salvador Ciria, médico de aquí, quien por sus profundos conocimientos, es digno de pertenecer a la escuela que en el siglo II, fundara el hijo de Pérgamo: el inmortal "Galeno"; y este humilde cronista...

De Lijar, don José García Bernabé, gran propietario, Juez Municipal y no menos amigo de don Julio.

De Purchena, su simpático alcalde don Félix Pegrelin, al que acompañamos el ilustrado secretario del Ayuntamiento don Manuel Pérez Navarro, honra de la administración española, y los amigos don Antonio Castiella Parrera, don Francisco Rodríguez, don Lorenzo Sánchez, don Justo y don Luis Martínez Ortega, y el popular redactor de "La Correspondencia Militar" don Aurelio Matilla.

De Abco, el acreditado industrial y querido amigo del señor Amado, don Juan Jordán, que dicho sea de paso, es uno de los más entusiastas admiradores del enviable talento de nuestro Diputado.

También en este punto se encontraba el Cabo comandante del puesto de la guardia civil de aquí, don Pedro Avellaneda García, y el guardia de primera clase don Vicente Bismolme.

Después de dispensarnos a todos el señor Amado frugó cariñosos y se re-

conocimiento por el número afecto que se le demostraba, organizó la comitiva y en distintos carruajes, al día de la fiesta, se subió a un auto don Julio triunfalmente. En el auto había agua, no pudo extenderse por la mucha abundancia de agua que arrojaba el río de Almuñécar y las no interrumpidas las riberas del pintoresco "Arroyo de Almuñécar", emprendimos la marcha hacia el castaño de la villa, cuna de ilustres hombres, cual el nunca bien olvidado don Juan García López y el docto académico de Derecho en la Universidad Central de Almería García Moreno, entre otros.

Almuerzo alegre se celebró en los semblantes de todos los excursionistas. Almuerzo como: debarcados de las más y un "cuchicheo" sufrido por el simpático señor Matilla, al dar un paseo en el coche en que se acompañaba, nos fueron metiendo, no más adentro, pero el entre las delicias de un espectáculo grandioso, como el que ofrece una caravana compuesta de unos cuantos carruajes, de lujo, no muy frecuentes y de comunicación a nuestras manos, y de comunicación a las "huertas de Jódar", "Los Sánchez", "Los Gorrillas", "Mucral bajo y alto", "Harrano del Inferno" y "Fuente del Molino", las vivas a don Julio Amado eran atronadoras e incesantes. Estas pruebas, inequívocas de cariño al caudillo, al verdadero "leader" de la honrada, reflejaban en el semblante de éste, de nuestro don Julio, emoción tan intensa, que contrastaba su expresión.

La llegada al sitio conocido por "Rambla de Lijar", fue una verdadera "apoteosis" del gran caudillo, del afecto hermoso, o mejor dicho, sublime, que aquí sentimos con raras excepciones por don Julio Amado.

En el lugar dicho, encontramos verdaderas caravanas, cual la, habitualmente cruzan el inmenso desierto de Sabara, y éstas, compuestas de lo más notable de los pueblos de Chercos, Góddar y Lijar, eran acompañadas por el culto abogado don Sebastián Capel Torrecillas, que por su modestia, por su convivencia con el gran Amado, es más querido de lo que siempre fue.

El referido lugar era sin duda, el elegido de todos para demostrar al Amado el contento de lo que a posteriori ocurrió. Allí, cual si dijéramos en "tribuna de honor", lo esperaban el médico de Cantoria don Antonio López Rubio, el licenciado en Derecho y Juris municipal del mismo pueblo, Manolito Jiménez y los alcaldes de Góddar, Lijar y Chercos.

Este "nuestro" don Julio, repite, que por su sencillez y modestia se hace querer de todos, nos cautivó con las perlas que en forma de lágrimas emanaban de sus ojos, y en su semblante demostraba.

Hallámonos en San Roque. San Roque es la entrada al pueblo y allí está empotrada la Ermita del Santo tutelador patrón. Allí, en ese hermoso sítio no salvajes, atronadoras, baterías, rinden justa "pleitesía" de lo que ofrece a todos, a Amado, que he aquí cumplido benditamente.

En ese San Roque encontramos al ilustrado Pepe Domenech, el que al frente de la Banda de música local, supe encauzar y hacer vibrar las notas de sonora y elocuente bienvenida al ilustre huésped, a nuestro padre moral, al "Amo Amado, ¡Buen Domenech! Llevo V. uno de los preminentes lugares, que le estaban reservados para con él.

En repetido sitio, vemos al honrado alcalde don Pedro Molina Viecho al frente de los concejales Granero Párriz, Linarex, Molina, (mayor) Guerrero Linarex, García Molina (don Juan Pedro) y Sáez García (don Ramón), al presidente y Junta directiva de la Sección de Labradores, de la que es también Presidente honorario el señor Amado, y venerable Jefe municipal don Gonzalo Molina Domenech, con su secretario don Juan Aguilera Calandria y el del Ayuntamiento don Julio Franco Belver, el ilustrado cura párroco don Antonio Martínez Moreno, el discreto Notario don Antonio Corominas, el rico comerciante don Antonio Molina Viecho..., allí en una guardada banca el pueblo en un mesa con sus bellas mujeres y capullos pechucinos, que con sus ansiosos ojos, a don Julio Amado, llenaban el espacio, y el eco que sus voces producía, era coreado por vivas vivas...

¿Dónde puse ni qué hombre público ha tenido un recibimiento tan entusiasta y cariñoso?

Sube don Julio al piso principal del Casino amistada propiedad de su entusiasta admirador don Pedro Franco Jiménez, y allí, desde uno de los balcones y ante inculcable muchedumbre, frente a bellísimas señoras y señoras, con la faz radiante de júbilo que observaban amigas y adversarias, el joven y honrado alcalde don Pedro Molina Viecho, emocionado por la ineluctable prueba que su pueblo ha rendido al ilustre Diputado señor Amado, con su inestimable recibimiento, dirige la palabra a todos para decir, que conociendo de dotes oratorias, ha declinado el alto honor de hacer al vecindario la presentación de Amado, en su entusiasta amigo y cultísimo profesor de esta escuela nacional, don José Domenech Fernández.

Periplo y no menos emocionado, se le Domenech al ilustre nos dice que también carece de dotes oratorias; pero que quiere para llenar y cumplir el encargo que recibiera de su querido amigo Sr. Molina Viecho, y la satisfacción

conseguidas vuestras aspiraciones, que con las niñas. Demorar todos y cada uno, que cuando en vuestras esposas y los que por la amante Amado está con vosotros. Ya tenéis pensado cuando en el día está, acortado por el amor de mi mujer y el sacramento de mis hijos, que todos vosotros, mis predilectos amigos, que rodáis y yo me voy honrado de gozo. Cuando sufrís y cuando los largos minutos de dicha, acordáis lo que a vuestras par sufrís y será dichoso.

Toda la apuntada es cuanto he podido contar de lo que me ha sucedido en mi estancia en Almuñécar. Don Julio Amado y facultades para pasar al pueblo lo que don Julio dijo, que me acuerdo de aquellas que me favorecieron a hacerlo. Esta mi falta la suplirá el ilustrado periodista don Aurelio Matilla y yo por ello le viviré reconocido.

Al terminar don Julio de hablar, se acordó de lo múltiple estamento de cohetes atruena el espacio y la alegría vibra alegre con el incesante aplauso de la muchedumbre. Todo parabienes, enhorabuena y felicitaciones al eximio orador. Acto seguido se trasladó a la casa de don Juan Pedro García Molina y don Antonio Alonso Torrecillas, donde después de recibir a las comitivas de los pueblos limítrofes a número de este, son todos obsequiados con un suculento banquete que fué admirablemente presentado por la digna esposa del Sr. Alonso, doña Jacinta García, y sus simpáticas hermanas, señoras María y Amelia.

Seguido de inmensa muchedumbre, salió don Julio la calle que allí lleva el nombre y otras varias, dando a la Soledad de labradores de que como al momento dije es Presidente honorario, ofreciendo enviar un retrato suyo que fué pedido por el Presidente electo don Juan Botella Cortés.

Después fué también obsequiado con un banquete por don Adolfo Alas, Gerente de la Compañía española "Mármoles de Chercos".

En rasgo dignísimo del Sr. Amado, lo siguiente he hecho.

Esta mañana y antes de llegar aquí, se efectuó el entierro del arciano procerario don José Molina Molina. Era éste uno de los más adictos a su política y hace tres días, al volver en él un colapso sufrido decía: "Bueno, concederme vista hasta que yo vuelva a don Julio". Entregado de ello, fué con el cadáver a la humada tierra de la capilla, y ante la humada tierra de la capilla, que ya ven los restos del venerable arciano Molina, oró con religioso sublime silencio. Ante tal grandiosa escena, que me acordaba que me acordaba a mí mismo, adorar a este hombre que por sus dotes excepcionales tras ir arrastrado a un pueblo entero?

Llega la hora triste para el pueblo de Almuñécar: Don Julio se marcha y aunque esperamos que lo volverá a tener entre nosotros, no quisimos presenciar su ida.

Los cohetes se suceden con vertiginosa rapidez: la música vibra: bellas señoritas dan sonoras vivas a don Julio Amado y las contestas con gran sonoridad, y, tras abrazos y apretones de manos a todos y para todos, parten veloces los carruajes que se llevan a nuestros ilustres huéspedes por el pintoresco "Arroyo de Almuñécar".

Hállale sido tan grata su breve estancia en ésta, como gratísima nos ha sido a nosotros su presencia aquí.

Ramón OLIVER.

1915.

**Cartera local**

**Péridas**  
El caballo que haya extraviado una cabra, puede recogerla en la casa número 12 de la calle de los Cámaras, donde se la entregarán acreditando ser su dueño.

**Subasta**  
La Jefatura de Montes ha remitido al Boletín Oficial para su publicación, un edicto anunciando la tercera subasta de espacio de los montes del término de Carboneras.

**Sollicitud**  
Don Adolfo Canu Plaza presentó ayer un escrito en este Gobierno civil, solicitando la plaza de Verificador, de caducidad eléctrica, que se halla vacante en la plaza de Melilla.

**Convocatoria**  
La Universidad de Granada convoca a los opositores a Escuelas nacionales de primera enseñanza para la nueva elección de plazas.

**Advertencia**  
Quien haya perdido un billete de banco extranjero, puede recogerlo, si coincide las señas, casa de don Francisco Alarcón Castaños, colegio de la Virgen del Mar, Campomanes número 10.

**Escuela**  
Ayer tarde se promovió un fuerte terremoto con motivo de haber sido objeto de un terremoto en el Andén de Oba, por parte de varios obreros, una jo-

ven llamada Encarnación Molina, que se dirigió al Puerto.

Algunas personas intervinieron, terribles al incidentar pero las agencias de la autoridad brillaron por su ausencia.

**Chinos en Almería.**  
Ayer recorrieron las calles de la ciudad unos grupos de individuos de nacionalidad China, que viajan a bordo de uno de los vapores chinos, en nuestro puerto.

La presencia de los extranjeros en Almería llamó la curiosidad de las gentes, sobre todo de esos individuos que con su persecución constante tras de los forasteros que nos visitan, dan lugar a que fuéramos de nosotros un punto de manera extraordinaria.

**En libertad**  
Ayer fué puesto en libertad Nicolás Salmerón Cruz, que se hallaba a disposición del Sr. Juez de Instrucción. El número de reclusos era ayer de 43 hombres y dos mujeres.

**Natalicio**  
La distinguida señora doña Parra Burgos esposa del conocido abogado de esta ciudad, nuestro particular amigo don Miguel Navarro, ha dado a luz en la mañana de ayer, un hermoso niño.

**De arribada**  
En la madrugada de ayer entró en nuestro puerto, de arribada forzosa, el vapor "Velarde", que había salido la tarde anterior con rumbo a Melilla.

**Billar**  
Se vende una buena mesa, tamaño medio grande, con tacos y demás accesorios. Informarán: Droguería de Bustos, calle de Granada, número 37, Almería.

**Se vende**  
un alambique aguardientero de unos 400 litros de cubida y el local donde está instalado, un aparato para gasolinas, 300 sifones grandes, 200 pequeños, 3.000 botellas de bota y carro para reparar. Informarán en la Bodega del Patio, Real 44, Almería.

**Se vende**  
una estantería, un mostrador y otras cosas propias para establecimiento de comestibles. Razón, Murcia 38.

**JUAN ORLANDO GONZALEZ**  
Arrocer. — Plaza Nicolás Salmerón, número 4, Almería.

**Muebles**  
Antes de comprar muebles visitar el antiguo establecimiento de Clemente Lorenzo, Gloria de San Pedro número 2, donde encontrará el público los mejores muebles, comederos y gabinetes en distintos estilos y precios reducidos. Gloria de San Pedro 2. Almería.

**Se vende**  
a traspaso en condiciones ventajosas, un establecimiento de comestibles. Razón, Cádiz 40.

**Monólogos para aficionados**  
Para señoras: "Consulta amistosa", "Adios al pasado", "Corazón de mujer", "Nueva Magdalena", "A este corazón", "Mis aficiones de actriz", "Vida nueva", "El primer desengaño", "Seré monja?", "Vaya un compromiso", "Malas lenguas y otros" varios propios para funciones, lecturas y estudios académicos.

Para caballeros: "Destino", "Amor patrio", "Biro", "Santiago", "Mi afición de actor", "Sin decidirse", "Justicia humana", "La muerte del viejo" y otros, de Díaz de Escovar, Urbas, Campomanes y otros, reputados poetas. Cada uno 50 céntimos. Los pedidos en giro postal 4 sellos de correos a D. Ángel J. Prada, Secretario de la Real Academia de Declamación de Almería, acompañando sellos para el certificado del paquete.

**Se vende**  
una magnífica máquina de coser marca "Singer" secreter. Razón, Antonio Vico 20.

**Se alquilan**  
Plazas y locales, para oficinas o tiendas. Príncipe 83.

**DOCTOR NOGUERA**  
Especialista en paros, Matriz, Cirugía general.

**ELECTROTHERAPIA**  
Consulta: de 1 a 4.

**Boulevard, 69.—Almería.**

que con las niñas. Demorar todos y cada uno, que cuando en vuestras esposas y los que por la amante Amado está con vosotros. Ya tenéis pensado cuando en el día está, acortado por el amor de mi mujer y el sacramento de mis hijos, que todos vosotros, mis predilectos amigos, que rodáis y yo me voy honrado de gozo. Cuando sufrís y cuando los largos minutos de dicha, acordáis lo que a vuestras par sufrís y será dichoso.

Toda la apuntada es cuanto he podido contar de lo que me ha sucedido en mi estancia en Almuñécar. Don Julio Amado y facultades para pasar al pueblo lo que don Julio dijo, que me acuerdo de aquellas que me favorecieron a hacerlo. Esta mi falta la suplirá el ilustrado periodista don Aurelio Matilla y yo por ello le viviré reconocido.

Al terminar don Julio de hablar, se acordó de lo múltiple estamento de cohetes atruena el espacio y la alegría vibra alegre con el incesante aplauso de la muchedumbre. Todo parabienes, enhorabuena y felicitaciones al eximio orador. Acto seguido se trasladó a la casa de don Juan Pedro García Molina y don Antonio Alonso Torrecillas, donde después de recibir a las comitivas de los pueblos limítrofes a número de este, son todos obsequiados con un suculento banquete que fué admirablemente presentado por la digna esposa del Sr. Alonso, doña Jacinta García, y sus simpáticas hermanas, señoras María y Amelia.

Seguido de inmensa muchedumbre, salió don Julio la calle que allí lleva el nombre y otras varias, dando a la Soledad de labradores de que como al momento dije es Presidente honorario, ofreciendo enviar un retrato suyo que fué pedido por el Presidente electo don Juan Botella Cortés.

Después fué también obsequiado con un banquete por don Adolfo Alas, Gerente de la Compañía española "Mármoles de Chercos".

En rasgo dignísimo del Sr. Amado, lo siguiente he hecho.

Esta mañana y antes de llegar aquí, se efectuó el entierro del arciano procerario don José Molina Molina. Era éste uno de los más adictos a su política y hace tres días, al volver en él un colapso sufrido decía: "Bueno, concederme vista hasta que yo vuelva a don Julio". Entregado de ello, fué con el cadáver a la humada tierra de la capilla, y ante la humada tierra de la capilla, que ya ven los restos del venerable arciano Molina, oró con religioso sublime silencio. Ante tal grandiosa escena, que me acordaba que me acordaba a mí mismo, adorar a este hombre que por sus dotes excepcionales tras ir arrastrado a un pueblo entero?

Llega la hora triste para el pueblo de Almuñécar: Don Julio se marcha y aunque esperamos que lo volverá a tener entre nosotros, no quisimos presenciar su ida.

Los cohetes se suceden con vertiginosa rapidez: la música vibra: bellas señoritas dan sonoras vivas a don Julio Amado y las contestas con gran sonoridad, y, tras abrazos y apretones de manos a todos y para todos, parten veloces los carruajes que se llevan a nuestros ilustres huéspedes por el pintoresco "Arroyo de Almuñécar".

Hállale sido tan grata su breve estancia en ésta, como gratísima nos ha sido a nosotros su presencia aquí.

Ramón OLIVER.

1915.

**Cartera local**

**Péridas**  
El caballo que haya extraviado una cabra, puede recogerla en la casa número 12 de la calle de los Cámaras, donde se la entregarán acreditando ser su dueño.

**Subasta**  
La Jefatura de Montes ha remitido al Boletín Oficial para su publicación, un edicto anunciando la tercera subasta de espacio de los montes del término de Carboneras.

**Sollicitud**  
Don Adolfo Canu Plaza presentó ayer un escrito en este Gobierno civil, solicitando la plaza de Verificador, de caducidad eléctrica, que se halla vacante en la plaza de Melilla.

**Convocatoria**  
La Universidad de Granada convoca a los opositores a Escuelas nacionales de primera enseñanza para la nueva elección de plazas.

**Advertencia**  
Quien haya perdido un billete de banco extranjero, puede recogerlo, si coincide las señas, casa de don Francisco Alarcón Castaños, colegio de la Virgen del Mar, Campomanes número 10.

**Escuela**  
Ayer tarde se promovió un fuerte terremoto con motivo de haber sido objeto de un terremoto en el Andén de Oba, por parte de varios obreros, una jo-

**Discos "Odeon"**  
GRATIS  
a cambio de  
**DISCOS USADOS**  
PIDARSE DETALLES Y CONDICIONES A SU REPRESENTANTE EXCLUSIVO  
OLIBRIO LUIS SANONEX PUNZON, PASEO DEL PRINCIPE 22, (FRENTE A LA DIPUTACION).

**Agricultores**  
Emplead en vuestras tierras el  
**FERTILIZADOR RADIOACTIVO H. B. C.**  
y aumentareis vuestras cosechas.  
Agencia general BARCELONA, Bruch, 82.  
Para informes y precios dirigirse al REPRESENTANTE  
**OTTO HEDEM** Valencia-1 Alfredo Calderón, número 13.

**Banco Español de Crédito**  
Capital, 20 millones de pesetas  
AGENCIA EN ALMERIA  
**CAJA DE AHORRO**  
Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de 3 % acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retiradas fijas en cualquier momento sin previo aviso.  
Horns de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y medio y de 4 a 8 todos los días laborables.

**Cerveza Pilsen**  
MARCA  
**E PETRY**  
ES LA PREFERIDA POR LOS INTELIGENTES.  
Premiada con Medalla de Oro y Plata en París y Barcelona.  
VENTA EXCLUSIVA.  
**JOSE TORO GARCIA**  
SANTO CRISTO, 2.

**Vinos, Cognac, Aguardientes**  
DE LA CASA  
**Marqués del Mérito**  
DE JEREZ DE LA FRONTERA  
Son los más acreditados y los de más fino y delinado paladar. Especificidad en Armentillos marcas "Ondado" y "Chiriván" los mejores como vinos.  
DE VENTA EN TODOS LOS BUENOS ESTABLECIMIENTOS.

**Gran ferretería "El Candado"**  
Segundo Peón Moreno  
Hierros, aceros y herramientas de todas clases.— Cementos y cales, ferretería en general.— Chapas de zinc y latón.— Herrajes para edificaciones.— Tuberías de plomo. Tornillería. Tablazon. Maguinería.  
CALLE REAL 6.— ALMERIA.

**ELIXIR ESTOMACAL**  
de Saiz de Carlos (STOMALIX)  
Es recetado por los médicos de los cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS  
el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, distensión y otros del estómago, etc. Es antipéptico.  
De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pide.

# Nuestras conferencias telegráficas

## De la guerra

### UN PROYECTO ALEMÁN.

El corresponsal en Budapest del importante periódico "Morning Post", publica en una de las ediciones del día 6 del actual, un artículo comentando ciertos proyectos de Alemania que perjudican notablemente a los aliados de aquella.

Manifiesta que puede afirmarse de una manera terminante que el plan alemán para establecer la unión aduanera o la federación económica entre las cuatro naciones aliadas del centro de Europa, ha fracasado completamente.

### QUÉDE LA PROTESTA.

Tan pronto como iniciase el proyecto alemán, fué combatido por un número considerable de organizaciones e industriales austriacos.

Los elementos agrarios de Hungría secundaron la actitud de los comerciantes e industriales de Austria, los cuales se percataron inmediatamente de las intenciones de Alemania.

Consideran dichos elementos protestantes, que Alemania intenta con dicho proyecto, oponerse a la penetración pacífica de sus ideas, agregando que el espíritu dominante alemán se quería imponer en la propia casa de los aliados.

### EL PRIMER MINISTRO HUNGARO TAMBIEN PROTESTA.

El artículo del diario "Morning Post" asegura que incluso Tizza, primer ministro de Hungría no solamente se ha negado a tratar acerca de la unión aduanera que pretende Alemania, sino que está expresando a cuantos en Austria se mostraron en un principio favorables al proyecto, para que lo rechazaran de plano.

Téngase presente—agrega el artículo—que el primer ministro húngaro ha sido siempre muy grato al kaiser con el que siempre se ha hallado dispuesto a todo servilismo.

### OPOSICION DE AUSTRIA Y HUNGRIA AL PROYECTO ALEMÁN.

Los alemanes se encuentran despechados por el fracaso de su proyecto aduanero.

Su fracaso es mayor porque no pueden ejercer presión, pues la admiración que se sentía hacia Alemania, al principio de la guerra, se desvaneció en Austria y Hungría, habiéndose mas bien trocado en un silencioso desden.

Actualmente, tanto Austria como Hungría, oponense resueltamente al proyecto aduanero alemán, presentado por Zollverein y bosquejado por Helfferich.

### LO QUE DICE EL MINISTRO HUNGARO.

El ministro húngaro Tizza ha dicho, refiriéndose al proyecto alemán, que aquel plan constituye una amenaza tanto para la independencia como para el desarrollo industrial de Hungría, siendo deber de todo patriota combatirlo por todos los medios que se hallen al alcance de cada uno.

### TURQUIA CONTRA EL PROYECTO ALEMÁN.

Un distinguido publicista turco, ardiente partidario del régimen actual de Turquía y gran conocedor de los personajes más influyentes del Gobierno, el cual ha permanecido recientemente una larga temporada en Budapest con motivo del proyecto alemán, ha dicho:

Que la prensa turca diaria y comercial, sigue con vivo interés los proyectos que se han de presentar después que termine la guerra.

Que ningún periódico turco se muestra favorable al proyecto aduanero alemán.

Que aunque el país turco, es agrícola, padece una enorme falta de vías férreas y que por consecuencia de la adhesión de la unión aduanera sucedería que mientras Tur-

quía no podría transportar libremente sus productos, los de manufactura extranjera no pagarían derechos arancelarios y se haría, por lo tanto, la circulación de aquellos más fácilmente.

Termina sus declaraciones el articulista, afirmando que con el proyecto de referencia, Turquía perdería, además del ingreso que hoy tiene por impuestos, la ocasión para el desarrollo de su propia industria y que como a nadie se le oculta esto, cree que el propósito alemán es forjar un arma formidable capaz de contener un golpe rudo.

### LA GUERRA EN EL FRONTE TURCO.

Telegramas de Londres, fechados hoy 4 las 9 de la noche, dan cuenta de que el corresponsal del "Morning Post" en Petrogrado dice que los regimientos turcos, que se ha mucha están en Gallipoli, se halla ahora en la zona de Trablondza, donde han debido ser transportados por mar escoltados por el navío "Breslau" del que se habla poco, no obstante, la gran importancia que los turcos quieren dar a la hazaña por él realizado.

Hace algún tiempo que los rusos vigilan constantemente las costas del mar Negro y han destruido tantas veces el aparato de las minas carboníferas de Zimiguladak, que la producción de hulla, hasta a penas para atender el servicio exigido por las necesidades millares en las vías férreas.

Los turcos han tenido ante tales dificultades, que arriesgarse a transportar sus tropas por mar.

Probablemente, el clima caprichoso de este mar ha debido favorecer la arriesgada empresa de los turcos para reforzar la defensa del asta de la Trebizonda.

Las fuerzas rusas se hallan a 30 kilómetros de la plaza y en las operaciones mencionadas en el último boletín de guerra, el ala derecha rusa, apoyada sobre el mar, fué bombardeada desde el "Breslau".

Sin embargo, los rusos se manifiestan firmes, a pesar del refuerzo obtenido por el enemigo, habiéndose apoderado en el centro de gran parte de las trincheras turcas.

Se observa, que el concurso prestado por el "Breslau" constituye un rápido episodio, pues la evasión del hermano del destructible "Coccyus", ha comido el rol principal de la acción.

En vista de que el "Breslau" ha estado a unos 30 kilómetros de distancia del teatro de guerra, en un día próximo, mientras la base naval rusa de Sebastopol, está solo a trescientos veinte kilómetros, de Sinope, sito de la costa de Anaholia, es probable, que con el fin de que los próximos comunicados anuncien resultados satisfactorios, puesto que la flota rusa del mar Negro, debe vigilar una extensión considerable, ahora tiene de extrañar que el "Breslau", haya conseguido burlar la vigilancia de las patrullas rusas, durante el tiempo necesario para alcanzar el meridiano.

### EL CARICATURISTA KAEMAKERS.

El célebre caricaturista Luis Kaemakers, cuyo último dibujo publicó el "Journal" hace unos días despertando gran interés, es de nacionalidad holandesa.

Tiene 47 años. Cuando murió su padre, era redactor de un periódico de provincias, de Holanda.

Empezó a pintar y dibujar, siendo todavía muy joven, habiendo aprendido el arte ventajosamente en su país y en Bruselas.

Durante muchos años fué pintor de paisajes y retratos, ganando bastante dinero y adquiriendo cierta fama local.

Hace seis años empezó a dedicarse a asuntos políticos, pasando a formar parte como caricaturista de la redacción del "Telegraph" de Amsterdam.

El primer paso, que le ha procurado la fama universal, de que goza hoy, perdurará mientras exista el recuerdo de la guerra actual.

### COMUNICADO FRANCÉS

El parte oficial de París dado a las tres de la tarde, dice así: En la Argonne, lucha de minas en Fille Marie, donde, los franceses hicieron estallar dos con éxito.

En la cota 285, los franceses ocuparon en el borde sur, el hoyo producido por la explosión de una mina.

Al oeste del Mosa, los alemanes renovaron durante la noche, los ataques contra las posiciones francesas del sur y el este de Haucourt.

En este último punto, a pesar de sus esfuerzos repetidos, los alemanes no pudieron desalojar a los franceses de sus líneas, desde las cuales enviaban fuego mortífero que les costó grandes pérdidas.

Al sur de Haucourt, los alemanes consiguieron poner pie en dos pequeñas obras, situadas entre Haucourt y la cota 287, que ocupan los franceses.

Al sudeste de Bethincourt, continuó la lucha de granadas en los ramales de fortificación a lo largo de la carretera de Bethincourt a Challengourt, consiguiendo los franceses algunas ventajas.

En el este del Mosa, bombardeo intermitente, contra las posiciones francesas.

Los disparos de las tropas francesas, rechazaron un ataque alemán, en granada, contra una de las trincheras francesas al norte de la cota del fuerte Vaux.

En Woivre, la noche fué tranquila.

En los Vosgos, un reconocimiento alemán, que intentaba apoderarse de uno de los pequeños puestos franceses de Felskup, al sur de Sondernach, fué dispersado por la artillería francesa.

### EL GENERAL AYMENICH, COMISARIO DE LOS TERRITORIOS DEL CAMERUN.

Telegrafían de París, que el diario oficial de esta mañana, publica un decreto, designando al general Aymenich, para Comisario en el suero, de los territorios ocupados en Camerun.

Esos territorios formaban parte del África ecuatorial.

### PARTE RUSO

El comunicado oficial de Petrogrado, dice así:

En la región de Riga, hay vivo fuego de artillería.

Un auto enemigo, cañoneó nuestras trincheras del noroeste de Rujerchod, siendo ahuyentado por el fuego de nuestra artillería.

En diversos puntos ha terminado el deshielo, habiéndose detenido la subida de las aguas.

Ocupamos algunos puntos de las posiciones enemigas de la región de Jura, apresando a un oficial y 77 soldados.

Al rechazar nuestros ataques, empujamos los alemanes gases asfixiantes.

En la región de Sosonko han sido rechazados, los reconocimientos que practicaban los barcos alemanes.

### ESPAÑA Y SUIZA.—LA PROTESTA POR EL HUNDIMIENTO DEL "SUSSEX".

Dicen de Ginebra, que el Conde de Romanones, ha propuesto al Gobierno suizo, concertar la acción hispano suiza para dirigir la protesta a Alemania por el torpedeamiento del "Sussex".

### LA NAVEGACION EN EL MAR DEL NORTE.

El Gobierno holandés ha informado a Inglaterra de los peligros que ofrece la navegación en el mar del Norte, que impide transportar a los prisioneros inválidos ingleses.

### OTRO BUQUE TORPEDEADO EN EL MEDITERRANEO.

Los alemanes han torpedeado y hundido en aguas del Mediterraneo el vapor danés "Goloberg".

Se ignora la suerte que haya corrido la tripulación.

### PARTE OFICIAL ALEMÁN

"Al Oeste del Mosa, durante el

día 5, hubo gran actividad en la región de Haucourt, debido a la preparación que verificó la artillería.

Por la tarde también fué intensa la actividad de nuestra infantería.

Tomó por asalto el pueblo de Haucourt y un punto de apoyo francés de dicho pueblo.

Además de sufrir considerables bajas, el enemigo dejó en nuestras manos 11 oficiales y 531 soldados muertos, los cuales pertenecen a divisiones diferentes.

En la orilla derecha del Mosa fué ahogado, al iniciarse un nuevo intento de ataque de los franceses, oculta las posiciones ocupadas por nosotros el 2 de abril en el bosque de la Gaillette y al Noroeste de este punto.

### PARTE OFICIAL AUSTRIACO

Frentes ruso y balkánico.—No ha cambiado la situación.

Frente italiano.—En la alta planicie de Doberdo recuperamos todas las trincheras que el enemigo nos había tomado recientemente.

Al norte de Seltz franceses rompieron los contraataques italianos dirigidos contra este sector.

En la región de Ledro y de Giudicaria demostró la artillería italiana gran actividad.

Rechazamos algunos débiles ataques italianos dirigidos contra nuestras posiciones al Nordeste del lago Ledero y en el valle de Daone.

En el resto del frente no hubo mas que mediana intensidad de la artillería.

## La política

### ROMANONES EN PALACIO

El Presidente del Consejo de ministros, señor Conde de Romanones estuvo en Palacio despachando con el rey a quien informó de varios asuntos del ministerio de Estado.

También informó el Presidente, de la marcha de los asuntos electorales, dando cuenta al Monarca de los últimos sucesos de Cartagena, aumentando lo sucedido.

Así mismo conversaron el monarca y el presidente sobre la lucha electoral en Cataluña, que es muy empeñada en toda la región.

### EN EL MINISTERIO DE ESTADO

Desde Palacio, marchó el jefe del Gobierno al Ministerio de Estado, donde recibió numerosas visitas.

En dicho ministerio recibió a los periodistas que hacen la información en los centros oficiales a quienes manifestó que no tenía noticias que comunicar.

Dijo el presidente, que le llama la atención la tranquilidad que reina en toda España, no obstante la proximidad de las elecciones, cuya tranquilidad, aunque le agrada, le preocupa algo, recordando el adagio "día de mucho, vespera de nada" por si se trocara la situación y a la tranquilidad de hoy sucediera la revuelta mañana.

No obstante mantiene su confianza en que nada ocurrirá.

Al visitarle ayer Pablo Iglesias, preguntóle Romanones si tenía que formular reclamaciones electorales.

Pablo Iglesias, contestó "hasta ahora no, ya veremos el domingo". Romanones satisfecho ha declarado que quizá tampoco ese día tenga ninguna.

Anunció el jefe del Gobierno, que se han circulado a los delegados de las naciones amigas instrucciones respecto a voto obligatorio, al objeto de castigar en la forma que determina la ley a los empleados y contribuyentes que dejen de emitir su voto.

Finalmente dijo el Conde que se ha concedido al representante de la junta de colonización española del norte de África, la construcción del ferrocarril militar de Ceuta a Tetuan.

Fué esta la única proposición que se presentó, reuniendo todas las condiciones exigidas.

### LOS NAVIEROS.—UNA REUNION.—ACUERDOS IMPORTANTES.

Han celebrado una reunión la Junta de Transportes y los representantes de la asociación de navieros.

Estos declararon que caso de no garantizar el Gobierno la seguridad de la navegación, bajo el pabellón español, declinarán toda responsabilidad en el incumplimiento del compromiso contraído, de ceder cien mil toneladas de flete a precio reducido.

También acordaron por unanimidad protestar del torpedeamiento del vapor "Vigo" y pedir al Gobierno garantías para las vidas de los tripulantes y pasajeros de los buques mercantes españoles, declinando su responsabilidad, en el caso de que hubiera necesidad de amarrar los buques, por faltar aquellas garantías.

### LO QUE DICE ROMANONES

El Conde de Romanones ha manifestado que estima justas las demandas de los navieros y que si por causas de fuerza mayor no se vieran las garantías que solicitan los dispensarios de cumplir sus compromisos, aunque no cree que llegue ese caso.

### NUESTRO EMBAJADOR EN PORTUGAL.

El nuevo embajador de España en Portugal, señor López Muñoz, celebró hoy una extensa conferencia con el Presidente del Consejo señor Conde de Romanones, de quien recibió instrucciones respecto a su gestión en aquella embajada.

Después, estuvo conversando largamente, con el representante de Portugal, señor Vasconcellos.

En breve, marchará el señor López Muñoz a Lisboa, a posesionarse de su cargo.

### ROMANONES Y LOS EMBAJADORES DE AUSTRIA Y SUIZA.

El jefe del Gobierno, conferenció hoy separadamente con el embajador de Austria y el ministro de Suiza.

Después, estuvo conversando largamente, con el representante de Portugal, señor Vasconcellos.

En breve, marchará el señor López Muñoz a Lisboa, a posesionarse de su cargo.

## De todas partes

### LOS EMPRESARIOS DE TEATROS.—UNA REUNION.

Se han reunido los empresarios de teatros de esta corte, designando una comisión que estudie la agremiación de la clase y pedir a los poderes públicos que todos los espectáculos pasen a depender de la Dirección de Bellas Artes.

Así mismo acordaron solicitar, se apruebe un nuevo reglamento de espectáculos y se unifiquen los impuestos, recabando fórmulas menos onerosas para la aplicación de los mismos.

La citada comisión, gestionará estas peticiones en forma, una vez organizada la agremiación de la clase, a la que se invitará a todos los empresarios tanto de la corte como de provincias.

### LA COMPRA DE VOTOS

El alcalde de Madrid ha recibido denuncias concretas requiriendo la vigilancia de las barriadas extremas para comprobar la compra de votos, que se proponen varios candidatos.

El alcalde ha destinado varias rondas de guardias municipales, a vigilar los barrios citados en evitación de que se realice la compra de votos.

### RETIRADA DE UN CANDIDATO

En vista de las dificultades electorales en la provincia de Murcia, el Conde de Romanones, ha dispuesto que se retire su yerno el duque de Pastrana, que se hallaba encasillado por la circunscripción.

### ESTADO DE LUCA DE TENA

Don Torcuato Luca de Tena ha experimentado hoy buena mejoría, habiendo subsistido la gravedad.

### DON HILARIO AYUSO HERIDO

Esta tarde han circulado rumores, de que el candidato republicano por Montilla don Hilario Ayuso, había sufrido heridas graves a consecuencia de un accidente de automóvil.

Más tarde ha sido confirmada la noticia, por un telegrama particular de Córdoba, que dice que el señor Ayuso regresaba de un viaje de propaganda electoral, del pueblo de Moriles, cuando al atravesar un tramo difícil de la carretera, volcó el auto, sufriendo el señor Ayuso varias heridas en la cabeza y fuerte conmoción cerebral.

Su estado se ha pronosticado de grave.

### HOMENAJE AL MAESTRO GRANADOS.

Telegrafían de Barcelona que los círculos Artístico y de Bellas Artes, se reunirán en breve para acordar varios homenajes a la memoria del maestro Granados.

Abrirán una suscripción nacional, con cuyos fondos se levantarán monumentos al ilustre compositor y se remediará la situación de sus huérfanos.

Las pérdidas pasan de 15 millones, pues también tendrán que permanecer ociosas millares de personas ocupadas en las industrias derivadas.

### TERRIBLE CONFLICTO

Dicen de Vigo que desde ayer están amarrados los barcos pesqueros, que pasan de 300 en el litoral, en que tenían ocupación más de 3.300 hombres a bordo y 3.000 en tierra, quedando más de 9.000 familias sin pan.

El conflicto es pavoroso.

### LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY

Interior	71'50
En corriente	71'45
En próximo	00'00
Amortizables	86'50
Nuevo amortizables	96'5
Adulas hipotecarias al 5 por 100	49'75
Acciones de Banco	98'00
Tabacos	288'00
Francos	86'30
Libras esterlinas	24'70

## Del extranjero

### EN PORTUGAL.—LA CENSURA.—LLAMAMIENTO A LOS MILITARES.

Noticias de Badajoz dan cuenta de que se ha decretado en Portugal la censura telegráfica internacional.

Se admitirán despachos en portugués, inglés, español, francés e italiano.

Los militares que se hallan desampañando destinos civiles serán llamados a filas.

### EL MERIDIANO DE BERLIN

El Consejo Federal alemán ha aprobado un proyecto de ley, según el cual, a partir de primero de Mayo, todos los relojes alemanes serán adelantados una hora.

### SANJONER ORTIZ

### LIBRAS ESTERLINAS ORO

El 8 de Abril de 1916

PAGARON 2 pesetas 22'25

### SOCIEDAD ANONIMA HUNGARA

Panam del Principio 10

### ALMERIA

### ESPAÑOL DE CREDITO

Boque sobre Paris

Idem sobre Londres

Idem 4'7

Amortizables 7

Idem 4'7

Banco 84'50

Tabacos 288'00

DOS EMOCIONES DIARIAS

Oposiciones a vigilantes

Se anuncia la provisión, mediante concurso y examen, de las plazas de vigilantes de segunda clase del cuerpo de Vigilancia, con el sueldo anual de 1.000 pesetas, que existan vacantes el día que se realice el concurso, y 50 más de aspirantes sin sueldo, que se darán en expectativa de destino, todas las cuales serán ocupadas por riguroso orden de calificación.

Reservada a las plazas de la tercera parte de las plazas de los sargentos y cabos licenciados de la guardia civil mayores de veintidós años, que no excedan de cuarenta y cinco, cuyos haberes pasivos y de cruces sean compatibles con el disfrute del sueldo asignado a los vigilantes; los sargentos y cabos licenciados de Carabineros y del Ejército y los mozos de escuadra que sean mayores de veintidós años y menores de cuarenta; todos sin nota alguna desfavorable en sus hojas de servicio. En la instancia harán constar expresamente el deseo de acceder a este beneficio, y acreditarán tener la estatura mínima de 1,60 metros.

En el beneficio de la reserva de la tercera parte de las plazas se consignará expresamente en su instancia. Con esta se acompañará copia de la licencia militar autorizada por un Comandante de Guerra o el documento justificativo que acredite haber sido exculso del servicio militar, certificación de nacimiento y de no tener antecedentes penales, expedido expresamente para estas oposiciones por la Dirección General de Prisiones, certificado en el que se acredite que el solicitante ha observado buena conducta, goza de buen concepto y no ha ejecutado actos que le hubieran hecho desmerecer su buena fama, expedido por el Alcalde de la vecindad del solicitante, excepto por los residentes, en Madrid y Barcelona, que lo será por los Jefes de Vigilancia de la Comisaría o distrito a que correspondiere el domicilio del interesado, y para los residentes en las demás capitales de provincia, por los Jefes respectivos del Cuerpo de Vigilancia, y todos los demás documentos necesarios para justificar los méritos que alegue el aspirante, el cual habrá de constar en la instancia, bajo su responsabilidad, que no se halla comprendido en ninguna de las incapacidades que las leyes establecen para ejercer el cargo público.

Registro civil

Ayer se hicieron en el registro civil las siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS

Manuel Dominguez Romero, Antonio Gomez Fuentes, Encarnación Izquierdo Milán y Julia Raneas Rallinas

DEFUNCIONES

José Salinas Núñez, Francisco Rodríguez García, Teresa Collado Lopez y Elisa Vallejo Salvador.

CASAMIENTOS

Francisco Gonzalez Callejón con Antonia Castillo del Aguila.

Después de breve estancia en esta ha marchado a Rioja, nuestro buen amigo don Gaspar Aguilar.

Movimiento marítimo

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

ENTRADAS

Vapor español "Torreblanca", procedente de Aguilas con carga general y 70 pasajeros para este puerto. Vapor español "Castilla", de Málaga con 14 y 25 pasajeros. Vapor español "Cármena", de Cartagena con 14 y 3 pasajeros, para este puerto. Vapor español "Cabo Higer" con 14 sin pasajeros.

SALIDAS

Vapor "Torreblanca" para Orán. Vapor "Castilla" para Barcelona y España. Vapor "Cármena", para Málaga. Laud "Nuestra Señora del Carmen" para Aguilas. Vapor "Cabo Higer" para Bilbao y España.

Boletín Oficial

El publicado ayer, contiene los siguientes asuntos: Anuncio de la Audiencia territorial sobre habilitación del Notario don Pascual Lacal por el candidato don José Izuel.

Edicto de la Alcaldía de Ocaña anunciando haberes terminado el procedimiento de arbitrios. Certificaciones sobre los nombramientos de adjuntos y suplentes de las Mesas electorales de Labrija, Buzturi, Abanes, Huércal Overa, Terque y Alhabia. Casatitudin de las Juntas Municipales del Caser de Partales y Puerto Real. Designación de las mesas electorales de Arboleas, Benahadúz y Gérgal. Lista de los individuos de Valencia, Rubio, que tienen derecho a votar con prometerias para la elección de Senadores.

Hospital provincial

Ayer no ingresó ningún herido, hasta la hora en que visitamos este benéfico establecimiento. El servicio de guardia lo prestan hoy el médico don José Cordero Socos y el practicante don Manuel Moriana. El retén lo hará el practicante don Juan Fernández Requena. Prestará servicio de guardia el enfermero José García Guerrero.

EL DEFENSOR DE ALMERIA

Diario de la mañana

REDACCION, ADMINISTRACION Y SERVICIO EN LA PLAZA DEL MERCADO NUMERO 22.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería un mes ... 50. Provincias trimestre ... 150. Extranjero ... 200. Para reventadores 25 ejemplares 75 pesetas. Número suelto 5 céntimos. Idem atrasado 25 céntimos.

TAMPA DE ANUNCIOS

En 1ª plaza, línea ... Pesetas 600. En 2ª y 3ª ... 400. En 4ª ... 300. Comunicados a precios convencionales.

Las esquelas de defunción con música se admiten hasta las cinco de la mañana.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado.

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.



AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

SUBDIRECTORES EN ALMERIA:

SALVADOR ROMERO Y HERMANO, PASO DEL PRINCIPE, 19.

DOCTOR EDUARDO PEREZ CABO

del Hospital Provincial

Análisis de sangre, esputos, orines y demás productos patológicos. Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas. TRATAMIENTO ANTIMARIFICO COMPLETO. Consulta de 2 a 4. Calle del Cid, núm. 7.

CERVECERIA "IDEAL ROOM"

(Al lado del Hotel Simón)

En este elegante establecimiento se sirven las mejores cervezas, vinos de marca y mariscos variados entre ellos las exquisitas ostras del Cantábrico.

Paseo del Príncipe

Pianos y autopianos

ERARD, PLEYEL, ROHIC, OUSO E. F. H. A. CATURA. Gran autopiano "CONCERTAL". El más suave de todos los conocidos. con registro de melodía. Relleno de 65 y 88 notas para autopianos. Gramofono, discos y toda clase de accesorios. Música de todos los autores clásicos y modernos. LUIS SANCHEZ PUNZON.—Paseo del Príncipe 22. (frente a la Diputación).

Aceite de hígado de bacalao

LEGITIMO DE LOFOTER

Este aceite ha sido una importante reforma en la droguería de EUGENIO DE BUSTOS. Se expendirá por suelto y envasado en botellas presentadas de un hilo. Especialidades farmacéuticas. Material fotográfico. Colores y Barnices de las más acreditadas marcas y cuantos artículos son propios de droguería y farmacia no faltan nunca en este acreditado establecimiento. Pura y garantida en todos los atenciones. Los precios son siempre los más limitados. Exijan siempre el ticket por el importe de la compra, por lo que se conceden grandes rebajas. LITHINES DEL DR. GUSTIN. Calle de Granada número 35. 87.—Teléfono núm. 82.—Almería.

H. INGLES

El más recomendado por su trato esmerado, con todas las comodidades para el viajero. Economía en precio del hospedaje. Precios especiales para estables. PASO DEL PRINCIPE. — ALMERIA — TELEFONO NUM. 28.

Advertisement for La Floreína Crema de Belleza. Text: Las arrugas son debidas a un relajamiento de las fibras de la piel. Conservándolas en elasticidad. La FLOREINA CREMA DE BELLEZA. Hace suave, fresco y perfumado el cutis. El tarro, 2 p. 50 — El 1/2 tarro, 1 p. 25. Perfumerías, Grandes Establecimientos — A. GIRARD, 48, Rue d'Alésia, PARIS.

Advertisement for Gran fabrica de pavimentos hidráulicos. Text: GRANDES EXISTENCIAS. SE HACEN TODAS CLASES DE EXTRA BAJOS ESPECIALES. AZULEJOS, CEMENTOS Y CEMENTOS PORTLAND DE TODAS CLASES. Esta casa es la que en Almería cuenta con mayores novedades, siempre las mejores cementos en su fabricación y vende más barato. José Vicente Castillo. GRANADA, 20. — ALMERIA.

Advertisement for Emilio Ferrera y Hermano. Text: Aguilart 12 1/2 16 y Martinez Campos 19 21. HERREROS, ACEROS, HERRAMIENTAS, CEMENTOS, FERRERIA EN GENERAL, CAMPANES DE OALCIO, EFECTOS NAVALES, CAPUCHINOS ARTICULOS PARA REGALOS.

Advertisement for Alcock. Text: Empiastros Alcock. Marca Aguila. El medicamento Mas Maravilloso del Mundo Para Uso Externo. Tós, Resfriados, Pulmones enfriados. Los Emplastos Alcock sirven de preventivo así como de curativo. Están que se arrugan los resfriados. El Emplastro Alcock es el primitivo y legítimo. Es el remedio universal y se vende en todas las farmacias del mundo civilizado. Aplicado donde queira en el punto dolor. Cuando necesitare una píldora. Píldora Brandorff. Para Barcelona, Vía de San Felipe, número 10. Para Almería, Calle de San Felipe, número 10. Agente en España: M. S. G. & C. S. S. S.

Advertisement for PIPERAZINE MIDY. Text: EL REUMATISMO, LA GOTA Y EL ARTRITISMO SON VENCIDOS TOMANDO LA VERDADERA PIPERAZINE MIDY. GRANULADA EFERVESCENTE. La única que disuelve el 92% del ácido URICO.

Advertisement for A. Ramirez Sanchez. Text: Médico especialista en las enfermedades de la Nariz, Garganta y Oídos, de la Facultad de Medicina de Barcelona. Horas de consulta: de 10 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratia a los pobres los Martes y Viernes de 9 a 10.

Advertisement for CONSULTORIO DE ENFERMEDADES DE OJOS A CARGO DEL DOCTOR DON RAFAEL ARAZ. Text: Médico del Hospital y de la Beneficencia Municipal. Ex interno, de los hospitales de la Santa Cruz en Barcelona y de la Princesa en Madrid. Consulta de 9 a 10 de la mañana y de 4 a 8 de la tarde. Gratia para los pobres de 3 a 4 a los días.

Advertisement for DOCTOR MANUEL MARIN. Text: Oculista del Hospital Provincial. Especialista en enfermedades de los ojos, de las Facultades de Medicina de Paris y Madrid. Miembro de las Sociedades de Oftalmología de Paris é Hispano-Americana. Consulta de 7 a 9 mañana y de 1 a 5 tarde. Puerta Puñeros 4. MARIA PION BELMONTE. Profesora en partes por la Facultad de Medicina de Granada. Calle de Torvis, 8.

Advertisement for A LOS PARRALEROS. Text: Excelentes injertos sobre diversas variedades de plantas americanas. Para precios y condiciones dirigirse a Felipe Andrés en Huélfia. "SANGUJUELAS" africanas, muy energicas de las mejores. Siempre tiene. EUGENIO DE BUSTOS. Droguería — Almería.

Advertisement for ESTOMAGO. Text: ESTOMAGO. Tratamiento de las enfermedades del estómago.